

Témoignage : Jacques HAHUSSEAU , prêtre du Lot et Mission de France + Brésil
En mémoire d'André JARLAN, prêtre d'Aveyron et Chili / Rodez – 7 décembre 2024

L'invitation m'avait été faite, il y a quelques semaines, de vous rejoindre pour cette rencontre à la mémoire d'André Jarlan. Finalement, un changement de date et des engagements pris antérieurement pour ce jour 7 décembre, m'empêchent de vous rejoindre. Merci de votre compréhension pour m'en excuser.

Bien qu'absent, je serai avec vous de tout cœur pour accompagner, même de loin, ce moment de rencontre et partage, à l'initiative de l'A.C.O.

J'ai eu le privilège de vivre avec André les années de grand séminaire à Rodez. Nous sommes toujours restés liés pendant ce temps de formation et les premières années de ministère, à Rodez et Cahors. Nous avons été plus proches encore pendant le temps de préparation pour le départ en Amérique Latine. Nous sommes partis à la même époque : lui au Chili, moi au Brésil. Nous avons continué à communiquer et échanger nouvelles de nos lieux de Mission. Le Chili vivait sous la dictature de Pinochet. A la Vitoria, on luttait avec le peuple et on soutenait la résistance pour la Justice et la Vie des pauvres. André vivait fidèlement l'héritage du P. Antoine Chevrier et la dynamique évangélique du Prado.

J'ai appris rapidement le drame de sa mort. André prenait rang parmi ces amis, témoins et martyrs de l'Evangile en Amérique Latine. La mémoire de sa vie risquée dans le "barrio de la Conquista" allait nous accompagner. Elle nous rappelle que la Mission chez les pauvres, à cause de Jésus et de l'Evangile, se vit dans le don total et risqué, au service de la Justice et du Droit.

En ce temps de l'Avent, nous nous préparons à la venue du Sauveur. Bientôt Noël! La vie d'André nous appelle à nous tenir éveillés à la Parole de Dieu. Il priait la Bible quand la violence des militaires a voulu le rejoindre. Sur cette Bible, allait tomber sa tête ensanglantée. Dans la tourmente et la violence, il voulait la Vie et la Paix pour son peuple de la Conquista ! Au cœur du drame, sa vie est devenue Semence de vie et Espérance pour son peuple. Elle continue à vivre et faire vivre

Sa présence nous accompagne aujourd'hui encore. Elle nous aide à travailler pour que vive le Règne de Dieu et à préparer Noël: Justice et Paix, sur la terre comme au ciel! Gloire à Dieu et Paix sur terre!

Bonne journée à tous et à toutes.

Jacques Hahusseau.

NB – Temps et lieux de mission de Jacques :

- 2000 à 2007 - (Mission de France) paroisse de Bussy St Georges / France
- 2007 à 2019 (Fidei Donum) diocèse de Roraima – Amazonie / Brésil.